

利賀学舎 だより

山脈 (やまなみ)



令和7年度 第2号
令和7年7月17日
南砺市立利賀学舎
ホームページ:



<https://toga-e.nanto.ed.jp>

ふるさとを誇りに思う心

教頭 (前期課程)

今年度は、「安心して過ごせる学校づくり」に重点を置き、子供たちが自分のよさを生かしながら、日々の学習、学校諸活動に取り組めるように支援しています。子供が安心して学習や活動に臨むことができる環境を整えることを大切にしています。

この「環境を整える」にあたって、保護者や地域の方々のご協力は欠かせないと感じています。例えば、民謡練習では「講師の先生は民謡のレジェンドなんです」と話す子供がいました。その子は、先生の話をしっかりと聞き、真剣に取り組んでいました。また、グラウンドやロンレー子ども村の遊具設置では、保護者が緊張感をもって準備する様子を見守っています。子供はそれを真似るように働いていました。そんな様子から、きっと、子供たちは、誰かのために尽力する大人のかっこよさや、そんな大人への憧れを感じているのだと思うと思います。

子供は「家庭で育て、学校で鍛え、地域で磨く」というフレーズの通り、学校・家庭・地域が一体となって取り組む教育の実現において、この利賀学舎の保護者や地域の理解と協力はどこの学校にも負けない「強み」と言えます。保護者や地域の方々から学んだことを子供たちと振り返る活動を通して、児童生徒一人一人の「ふるさとを誇りに思う心」を育てていきます。

2学期の主な行事予定

※7月17日現在の予定です。今後、変更になることもあります。

【8月】

26日(火) 児童生徒会役員選挙

【9月】

1日(月) 避難訓練(地震)

3日(水) 5,6年武蔵野市訪問(～5日)

6日(土) ギリシャ訪問研修会

16日(火) 集合学習③(後)

17日(水) 研修会のため13:20 下校

25日(木) 第二小学校セカンドスクール交流(前)

26日(金) 研修会のため12:50 下校(前)

29日(月) 持久走記録会(前)

【10月】

2日(木) ロンレー子ども村開村式(前)

5日(日) ギリシャ訪問研修会・保護者説明会

9日(木) 研修会のため12:50 下校(後)

11日(土) 地区新人大会(後)(～12日)

18日(土) 金剛祭(午前)

ロンレー・グラウンド遊具片付け等(午後)

【10月続き】

20日(月) 振替休業日

27日(月) 8,9年ギリシャ訪問(後)(～11/3月)

【11月】

4日(火) 振替休業日

5日(水) 中教研学力調査(後)(～6日)

6日(木) 研修会のため12:50 下校(前)

7日(金) 避難訓練(不審者)

11日(火) 集合学習④(後)

14日(金) 学習参観

27日(木) 期末考査(後)(～28日)

【12月】

1日(月) 漢字大会

2日(火) 計算大会

22日(月) 終業式、給食終了、保護者会

23日(火) 冬季休業(～1/8)

※(前)…前期課程、(後)…後期課程の予定です。予定は今後、変更になることもあります。



1学期の活動から

5月2日(金) 相撲体験(前期)

となみ青年会議所主催の「相撲体験」に参加しました。土俵の礼儀作法や基本の動きを学び、実際に取組も体験しました。



5月12日(月) 健康になりマンデー

健康委員会では、毎週月曜日にマルチスペースでラジオ体操を行っています。今年度も全校みんなで体を動かし、気持ちよく一週間をスタートしています。



5月20日(火)、6月17日(火) 集合学習(後期)

今年度も、平中学校と一緒に集合学習を行っています。両日とも学年ごとの授業と合同体育の授業に取り組みました。合同体育では短距離走やビーチボールを行い、たくさんの刺激を受けることができました。



5月30日(金) ロンレー子ども村開村式(前期)

保護者の方々に取り付けていただいた遊具でグループごとに遊んだり、高学年が考えたゲームに全員で取り組んだりして楽しい時間を過ごしました。



運動会

5月24日(土) 運動会

「全力×笑顔～おもいのたすきをつなげよう～」のテーマのもと、準備や練習から全員が力を合わせて取り組みました。開催日を変更してグラウンドで十分に練習を行い、当日をむかえました。多少の降雨がありましたが、児童生徒一人一人が競技や応援、係活動に練習の成果を披露しただけでなく、徒競走や演技走では、保護者や地域の方も参加する場面があり、大いに盛り上がりました。終了後は赤団、白団の児童生徒が互いの健闘を称え合い、運動会の成功を喜びました。保護者の皆様には、朝から万国旗の設置や会場の準備にご協力いただき、ありがとうございました。



6月4日(水) 保・小サッカー教室

ささゆり保育園の園児たちと一緒に、サッカー教室に参加しました。園児たちとの交流に、1・2年生は笑顔いっぱいでした。



6月12日(木) プール清掃、水泳学習開始

冬の間プール槽や排水溝にたまった落ち葉や泥を取り除いて、ブラシ等を使って床を磨きました。きれいになったプールで体育の時間に水泳学習を行っています。

6月14、15日(土、日) 砺波地区選手権大会

6月29日(日) 南砺市民スポーツ大会(後期)

それぞれの大会のバドミントン競技の部に、後期課程の生徒が参加しました。7年生や山村留学生にとっては初めての公式戦で、緊張する様子も見られましたが、これまでの練習の成果を出し切りました。なお、南砺市民スポーツ大会の結果、9年生女子1名が富山県民スポーツ大会の南砺市選抜チームに選出されました。



6月30日(月)～7月4日(金) 「社会に学ぶ『14歳の挑戦』(後期)

8年生が「社会に学ぶ『14歳の挑戦』(学校外での職場体験活動)を行いました。活動場所では、指導ボランティアの方々から直接指導を受け、専門的な知識や技術・技能だけでなく、社会で守るべきマナーや礼儀作法等について学ぶことができました。この経験を通して、働くことの大変さや意義に気付くことができ、将来の生活や仕事について考えるきっかけにすることができました。受け入れて下さった事業所の皆様や、保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。

【ご協力くださった事業所(敬称略)】

- ・利賀地域づくり協議会
- ・うまいもん館
- ・一般社団法人 moribio 森の暮らし研究所
- ・利賀ダム工事事務所
- ・南砺市立利賀ささゆり保育園

